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王
进
忠
在
院
里
浇
菜

芝麻开花 生活向上
□本报记者 王辉 文/图

叶县夏李乡孙庵村的王进
忠是一位孤寡老人。8月9日下
午，记者走进王进忠家的小院
时，他正在院里浇菜浇花。平整
的水泥地旁边月季绽放，小菜园
里种着大葱、辣椒、豆角、丝瓜等
时令蔬菜，院内绿意盎然。

2017年春天，王进忠借助国
家实施的危房改造政策，把他独
居30年之久的破旧瓦房改造成
现在的三间平房，还添置了空
调、冰箱和洗衣机，生活越过越
红火。

以下是王进忠的自述：

三间瓦房住30年

姊妹七个，我最小，哥哥、姐
姐都相继成家立业了，我一直跟
随父母生活。父母去世后，我在
哥哥、姐姐的资助下于1987年盖
起了三间瓦房。那一年，我已经
36 岁，家里穷，我一直没有娶妻
成家。

三间瓦房住着住着，后墙裂
了一条指头粗的缝，冬天西北风
穿墙而过刮进屋里。房顶塌了
个坑，有些瓦片烂了，下雨天，外
面下大雨，屋里下小雨。有一年

冬天下了一夜大雪，邻居王远
景担心我的房子被大雪压塌
了。他清早跑到我的院子里喊
醒我，我上房扫雪。一晃几十
年过去了，我也从一个小伙子
转眼成了老年人。我心想只要
它不塌，住一天是一天，漏雨修
修算了。

2016 年前后，村干部挨家
挨 户 调 查 村 里 的 危 房 ，我 的
三 间 瓦 房 被 登 记 为 危 房 ，需
要 改 造 。 记 得 村 干 部 当 时
说，像我这种情况，能享受到
危 房 改 造 补 助 政 策 ，可 以 补
助 我 一 部 分 资 金 ，我 听 了 非
常高兴。

住上新房买家电

2017 年 4 月，我借来两万多
元钱，加上自己攒下的9000多元，
买来砖、沙子和水泥，请来邻村的
一支施工队在旧房原址上翻盖新
房。

经过一个多月的施工，我的
新房盖成了。接着，师傅安装门
窗，粉刷墙壁，屋里铺上了地板
砖，新盖的三间平房里里外外收
拾得妥妥当当。

我 改 造 危 房 一 共 花 了
30000 多元钱。三个月后，按照

农村危房改造政策，我一共领
到将近 15000 元危房改造补助
金。不久，我还清了债务。

以前我的屋里只有一台破
电视机、父母留下来的两把破椅
子、一张桌子，别人家里都有空
调、冰箱和洗衣机，如今我一个
光棍汉家里也添置了这些电器，
不比他们差到哪儿去，生活就像
芝麻开花节节高。

住院看病能报销

今年春节前，我接连多天有

气无力，全身浮肿，到市二院检
查，医生说我得了心血管病，住
院一个多星期，腊月二十六出院
回家了。我在医院前前后后花
去5000多元钱，出院时一次性报
销了一大半。

如今，我不愁吃，不愁穿，一
个月还能领到将近 600 元钱，住
院看病还能报销，国家的政策确
实好。

几个月前，我又拆掉室外简
易厨房，盖了一间像样的厨房，
我还用上了水冲式卫生间，现在
的生活条件越来越好啦。
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驾乘舒适 绿色公交
□本报记者 燕亚男 文/图

“你好，请戴好口罩，扫一
下场所码。”8月9日下午，一辆
6路公交车停靠在市区中兴路
北段的公交站点，在驾驶员王
晓华的提醒下，市民有序扫码
刷卡乘车。

“嘀，老年卡。”“嘀，爱心
卡。”大家上车刷完卡后，王晓
华驾车出发了。她说：“现在乘
公交车很方便，以前经常有人
忘带零钱，有的人没有零钱坐
车就到处换零钱。现在，随着
公交 IC卡投入使用、手机移动
支付乘车，同时学生卡、爱心
卡、老年卡的发行也为乘客乘
车提供了更多实惠。”等到最后
一名乘客下车，王晓华把公交
车开进了城北公交枢纽站的停
车场，开始打扫车厢。

这些年，每天开车穿梭在
大街小巷的王晓华深有体会，
她不但见证了我市公共交通的
变迁，还见证了城市道路的发
展。

以下是王晓华的自述——

频繁换挡得了肩周炎

2000 年从学校毕业后，我
就干起了公交车售票员，2个月
后转岗拿了驾驶证，申请开公
交车。在当时开公交车可不是
一份轻松的工作，以前大多数

公交车都是 6 米多长烧柴油的
中巴车。后来我来到 6 路公交
车，开上了 11 米长、上海生产
的公交车，我们都称之为“上海
轿子”。前置发动机、没有空
调，夏天车内像个小火炉，我每
天脖子里挂条毛巾，热了擦擦
汗，身上的痱子就没消失过。
那时候，私家车还不多，每天
乘坐公交车出行的市民特别
多。我最怕走的就是中兴路，
经常会遇到高峰期堵车，手动
挡的公交车要频繁换挡、踩离
合、踩刹车、按开门关门按钮，
一天下来半个身子都是麻木
的，落下了肩周炎的毛病。

开上有空调的公交车

2012 年起，根据公交优先
发展策略及《平顶山市公共交
通专项规划》，市区内的老旧公
交车辆进行了更新，我开上 10
米长、纯天然气的无人售票公
交车。虽然还是手动挡的，但
是 有 空 调 ，夏 天 再 也 不 怕 热
了。一路上经常能听到乘客
说：“这车坐着真舒服！”“有空
调就是不一样！”我听到乘客的
议论很开心。

2015年1月，我开自动挡公
交车的梦想终于实现了，6路公
交车换成了新能源混合动力
车，每天再也不用甩膀子挂挡
了。2021年9月，市公交公司迎

来了一批零排放、无污染的新
能源纯电动公交车。当 50 辆

“黑金刚”公交车出现在我们眼
前时，大家都像孩子一样兴奋，
纷纷走上去摸摸 12 米长的“大
个子”。

公交紧跟城市发展步伐

10年来，从燃油车、油电混
动再到现在的纯电动公交车，
车辆运行愈加平稳，市民乘坐
舒适度提高了，幸福感增加了，
我们开车劳动强度降低了，对
环境的污染也少了。

现在公交车内语音播报系

统、移动支付系统、智能公交站
牌一应俱全。市民的文明素养
也随之提升，以前一趟车开下
来就能在车厢的角落里扫出不
少垃圾，现在基本上很少。

随着道路不断延伸，6 路
公交车紧跟城市发展步伐，及
时优化调整线路，如今在姚电
公司和东环路北段的城北公交
枢纽站之间来来往往，沿途站
点达 27 个，还新增了港湾式公
交站，城市面貌发生了非常大
的变化，城市综合功能明显提
高。我真的觉得自己赶上了一
个好时代，而且是个飞速发展
的时代。我
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讲述人：王进忠
年龄：71岁
身份：农民

讲述人：王晓华
年龄：40 岁
身份：公交车驾驶员


